
ATA DO CONSELHO FISCAL

ATA N" 03t2025

Local: Sede da CAIXA
DE BEBERIBE

DE APOSENTADORIA E PENSÃO DOS

Membros Presentes:
o Adiel Cosme Dantas;
o Aldenio Mendes de Lima;
o Franciézio Leonilio da Silva;
o Anacisa de Almeida Gama;
o Jozildo Araújo da Costa Lima;

Wilso-n Mo_nteiro da. Sily----------------a.. . .

Membros Ausentes:
o Aneli Ferreira Lima;
o Maria Graciela Afonso dos Santos;
o Maria Eunice Carneiro da Costa;
o Sonata Sisneide de Almeida Ferreira Campos;
o Francisco Renan Sombra Ferreira;
o Cleane Pereira Santos.

Presidente do Conselho Fiscal: Anacisa de Almeida Gama

Designação dos Membros:

o Adiel Cosme Dantas - Titular representante do Poder Executivo;
o Aldenio Mendes de Lima - Titular representante do Poder Executivo;
o Wilson Monteiro da Silva - Titular representante do Poder Executivo;
o Aneli Ferreira Lima - Suplente representante do Poder Executivo;
o Maria Graciela Afonso dos Santos - Suplente representante do Poder Executivo;
o Cleane Pereira Santos - Suplente representante do Poder Execúivo;
o Franciézio Leonílio da Silva - Titular representante dos Servidores;
o Anacisa de Almeida Gama - Titular representante dos Servidores;
o Jozildo Araújo da Costa Lima - Titular representante dos Servidores;
o Maria Eunice Carneiro da Costa - Suplente representante dos Servidores;
o Sonata Sisneide de Almeida Ferreira Campos - Suplente representante dos Servidores.

Convidado(s) Presente(s) :

Aos onze dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e cinco, às nove horas,
reuniu-se, ordinariarnente, no auditório da Caixa de Aposentadolia e Pensão dos
Servidores Municipais de Beberibe CAPESB, o Conselho Fiscal desta
instituição, corn a presença dos seguintes membros: Adiel Cosme Dantas,
Aldenio Mendes de Litna, Anacisa de Almeida Gama, Franciézio Leonílio da
Silva, Jozildo Araúrjo da Costa Lima e Wilson Monteiro da Silva. A presidente do

lho Fiscal, a senhora Anacisa Gama, saudou a todos conr um cordial borr
e, na sequência, apresentou a paúa de tlabalho, listando os principais



Deliberações

lassuntos a serem discutidos, dentre eles: Leitura da Ata áa.ôüriao;;.;i;;
Informes sobre um curso educativo (Formação em Investimentos para
ITPPS), promovido pcla HTS ADVOGADOS que sera realizado em Recife e

Continuação da elaboração do Parecer Fiscal do ano de 2024. Em seguida, o
secretário do Conselho Fiscal, senhor Franciézio Leonílio, fez a leitura da Ata da
Írltima reunião realizada pelo Conselho Fiscal, que foi discutida, colocada em
votação e aprovada por todos os membros presentes. A senhora Anacisa Gama
inicia a reunião falando da importância de conhecermos sobre os investimentos
em uma perspectiva de futuro para os servidores ativos e inativos da Caixa de
Previdência, Então quanto mais se souber nesse campo, melhor para nós que
fazemos parte clo RPPS. O senhor Aldenio Mendes falou que sempre estamos
dando algurnas opiniões com relação as aplicações e investimentos, porém ainda
somos leigos neste assunto, pois falamos baseados no que as empresas que
prestam assessorias explicam para nós. E continua relembrando o caso do
investimento nas casas em que se dizia ser bom e que no final não foi positivo,
apresentando alguns problemas, e que essa situação poderia ser evitada caso as

pessoas envolvidas nesse processo de decisão tivessem conhecimento de causa. A
senhora Anacisa Gama presidente do Conselho Fiscal relembra que quando foi
feito o investimento das casas, não houve uma explicação prévia e detalhada
deste assunto, No entanto, o senhor Aldênio Mendes, disse ter existido
explicação, porém mostrando apenas o lado da vantagem, e que não existiam
poutos negativos contra o que estava sendo apresentado. A senhora Anacisa
Gama disse que iria disponibilizar o link de insclição de um Curso que
acontecerá em Recife para os colegas que tivessem interesse em participar deste
curso. Onde este é totalmente voltado para a área dos investimentos, porém, é

importante qlle o Conselho Fiscal se aprofunde neste assunto e destacou o
conteirdo programático: Introdução ao Mercado de Capitais e Fundos de
Investimentos (Entenda o funcionamento do mercado e os principais proclutos
financeiros); Base Normativa para Investimentos de RPPS (Fundamentos
legais e regulamentações essenciais); Desvendando a Resolução CMN
4.96312021 (Princípios norteadores, limites de aplicação, r'egras de gestão e

vedações); Orientações da Secretaria de Previdência e CVM (Atualizações e

diretrizes pr'áticas pala RPPS); Gestão de Fundos Estrcssados (Estratégias e

soluções para situações críticas); Jurisprudência Relevante dos Tribunais de
Contas (Casos e entendimentos importantes para o segmento); Treinamento
para Credenciamento (todo o suporte necessário para atender aos requisitos e

garantir sua certificação. Na opinião do senhor Aldenio Mendes, o Curso ir'á
focar na parte de acertabilidade, e continua dizendo que conforrne o que havia
lido com relação ao investimento das casas, eles se baseavam em um Checklist
em que continham os possíveis riscos nas aplicações em determinado fundo.
Fazendo assim uma leitura mais aprofundada do fundo de investimento prevendo
a sua conclusão Íinal. O senhor Aldenio Mendes falou ainda que ao analisar os
resultados das Carteiras de investimento, os valores não colrespondem aos que
foram apresentados para nós. Eles divergem entre os documentos analisados, e

disse não saber o que ocasionou isso, se é apenas uma questão de interpretação, e

disse achar melhor que ao invés de fazermos os gráficos com os dados,
rmos leceber esses dados já prontos encaminhados pelo Diretor Financeiro

a CAPESB, e baseado neles elaborarmos o parecer do Conselho Fiscal. A
I presidente do Conqelho Fiscal orientou que fizéssemos a inscrição clo curso, pois



ela iria conversar com o Presidente da Caixa de Previdência, o senhor Lourival
Nery Sobre a possibilidade da participação dos membros do Conselho Fiscal
neste curso. O senhor Flanciézio Leonílio, falou com relação a participação dos
conselheiros em cursos direcionado aos RPPS nos estados mais próximos que nos
possibilitam a facilidade no deslocamento e um baixo custo nas despesas, Para
isso basta uma boa organizaçáo e colocar isso no planejamento financeiro, até
porque para a nova certificaçáo é exigido a participação em cursos, garantindo a
formação continuada com a somatória de pontos mediante o certificado de

participação. Precisamos garantir a parttcipação dos membros dos conselhos nos
crrsos de formação, pois ano passado sobrou dinheiro e a CAPESB teve que
devolver para os cofi'es da entidade os valores do saldo que ficou. O senhor
Jozildo Araújo colocou a sugestão em fazer uma análise histórica dos cursos que
acontecerão no decorrer do ano e procurar garantir a participação de um conselho
específico em cada curso de formação, opoftunizando assim a participação de

todos, O senhor Franciézio Leonílio completa afala do nobre colega e acrescenta
que seria importante garantir pelo menos a participação dos presidentes de cada
Conselho e mais Llm representante, após uma seleção de alguns Cursos. A
senhora Anacisa Gama sugeriu a participação de todos os conselhos, poLém,
dependendo do tema que será abordado levar uma maior representatividade do
Conselho que está mais diretamente relacionado ao conteúdo programático do
curso. Até porque na visão dela, hoje pertencemos a um determinado Conselho,
porém, pode acontecer de mudarmos para outro, sendo assim precisamos ter
conhecimento suficiente para isso, caso essa mudança ocorra. O senhor Acliel
Dantas, falou com relação a diferença no ponto de vista das aplicações referente a
algumas empresas que prestam o serviço de assessoria para a CAPESB, pois
alguns defendem uma maior aplicação em títulos públicos e outra requelendo um
pouco mais de cautela, nas aplicações. Em seguida, o senhor Aldenio Mendes,
disse não ser de acordo com altos percentuais nas aplicações em títr.rlos públicos,
principalmente a longo pÍazo, isso requer Llm pouco mais de cautela, e obedecer a
r.rm limite para tais investimentos. O senhor Jozildo Araújo indagou se perante o
nosso regimento interno, temos alguma autonomia com relação a participação em
cursos de formação, principalmente esses que acontecem em locais mais
distantes. A presidente do Conselho Fiscal disse que iria conversar com o atual
presidente e argumentar mais Ltma yez a nossa partrcipaçáo nos cursos de
formação, até porque na opinião dela, o senhor Carvalho Júnior antigo presidente
da CAPESB, nos cleu uma abertura, que nem um outro presidente nos deu, e nós
queremos manter isso, porque é bom para a nossa Caixa de Previdência.
Seguimos a pauta dando continuidade à elaboração do parecer fiscal do ano de
2024, no qual a presidente do Conselho Fiscal se encarregou de pedir alguns
documentos para embasarem a elaboração do nosso parecer, como: Relatório das
aplicações financeiras, a quantidade de aposentadorias e pensões que foram
concedidas e suas especificações, Na sequência pediu ao grupo para que ficassem
atentos, pois se ela sentir a necessidade nos convocaria para uma nova rennião
extraordinária. Disse ainda que irá pedir via ofício ao Diretor Financeiro os

documentos necessários e os esclarecimentos sobre algumas pendências que não
lraviam ainda sido resolvidas, E que está organizando o trabalho conforme as

competências, dentre elas a análise dos balancetes financeiros, que irá pegar
alguns meses que foram fiscalizados e elaborar um reslrmo, os repasses dos

/ valores recolhidos ao fundo, as movimentações das contas bancárias e os



documentos utilizados nessas transações que já estão disponíveis e arquivados
nas pastas. A Presidente do Conselho continua dizendo, que até o momento não
recebeu nenhum relatório atestando que as observações feitas no decorrer das
reuniões de fiscalizações foram sanadas, e se foram sanadas eÍapata terem nos
enviados uma justificativa por escrito, Disse ainda que apenas O senhor Herysson
Monteiro Diretor de Investimento respondeu a dúvida que havia ficado
direcionada as funções desempenhadas pelo fiscal de contrato. Algumas
digitalizações que foram feitas faltando algumas assinaturas a pessoa responsável
por esse trabalho deveria ter sido instruída para que esse erro não acontecesse
novamente. Se fez uma observaçáo com relação aos documentos que são
digitalizados, pois os que são encaminhados para a Câmara de Vereadores estão
corretos e por quê os que permanecem na CAPESB, apresentam essas Íàlhas, isso
não é correto. Frisou, aincla que os subitens que abrangem as nossas
competências no Regimento Interno, são mais voltados para a área contábil,
como por exemplos; ar-ralisar os processos licitatorios, o controle interno perante
o que foi comprado e descartado no decorrer do ano e as licitações que foram
aditivadas, mautendo os contratos. A presidente orientou que os conselheiros
olhassem as nossas competências mediante o nosso Regimento Interno, pois o
nosso Parecer será embasado nesse documento, no qual após analisado será
elaborado um resumo das diversas competências e disponibilizadas no Parecel de
prestação de contas do Conselho Fiscal corn vigência ao ano de 2024. Nada mais
a ser tratado, a presidente do Conselho Fiscal, a senhora Anacisa Gama deu por
encerrada esta reunião, da qual eu, Franciézio Leonílio da Silva, secretário deste
Conselho Fiscal, lavrei e subscrevi a presente ata, que, após lida, será assinada
por todos os membros do Conselho Fiscal que estiveram presentes na reunião
ordinária do mês de mar'ço do ano de 2025.

Responsável pela elaboração da Ata: Franciézio Leonílio da Silva
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LrsrA DE FREQUÊNCh DO CONSETHO FISCAL DA CArXA DE

APOSENTADORIA E PENSÃO DOS SERVIDORES MUNICIPAIS DE BEBERIBE -
CAPESB
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REPRESENTANTES DO PODER EXECUTIVO

TITULARES T.REQUENCIA

Adiel Cosme Dantas (CPF: 616.802.303-87)
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Aldênio Mendes de Lima (CPF: 509.692,933,72) 'Lloub 
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Wilson Monteiro da Silva (CPF: 239.970.873-34)
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SUPLENTES

Aneli Ferreira Lima (CPF: 421.681.633-91)

Maria Graciela Afonso dos Santos (CPF: 026.755.313-75

Cleane Pereira Santos (CPF: 026.956.603-16)

REPRESENTANTES DOS SERVIDORES

TITULARES

Anacisa de Almeida Gama (CPF: 232.349.203-97) ,àa-'n dz ,U"á-G),,--
Franciézio Leonílio da Silva (CPF: 642.811.593-04) 1,kn,,t,ài: Q-,,í,1;^ aln A;1.,,-
Jozildo Araújo da Costa Lima (CPF: 946.999.333-00)
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Francisco Renan Sombra Ferreira (CPFI 022.317.423-Bl)-

Maria Eunice Carneiro da Costa (CPF: 481.025.203-53)

Sonata Sisneide de Almeida Ferreira Campos (CPF:

430.82r.493-91)
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